
令和４年度第１回教育委員会定例会会議録 

 

１．日時 令和４年４月 22 日 午後３時 00分から午後３時 38分まで 

２．場所 矢巾町公民館１階会議室 

３．出席委員  

教 育 長     和 田  修 

教育長職務代理者  大 坊 一 男 

委   員     掛 川 はるな 

委   員     齊 藤  学 

委   員     漆 原 祥 子 

４．説明のために出席した職員 

       学校教育課長    村 松   徹 

子ども課長     田 村 昭 弘 

共同調理場次長   佐々木   円 

学校教育課主任主事 出 堀 沙 綾 

５．開会  

午後３時 00 分、令和４年度第１回教育委員会定例会を開催する旨を宣した。 

６．委員点呼  

委員全員の出席を確認し、会議が成立する旨述べた。 

７．会期の決定 

４月 22 日の一日と決定する。 

 

８．報告 

○教育長 

それでは４．報告に入ります。報告第１号「令和４年度矢巾町学校教育推進計画に

ついて」、事務局より説明をお願いします。 

○学校教育課 

別紙資料に基づき説明する。 

資料と併せて送付しておりましたが、水色の冊子が今年度の矢巾町学校教育推進計

画です。例年通り作成しておりますが、委員の皆さまに特にもお伝えしておきたいの

が、６ページにあります「令和４年度矢巾町教育委員会学校訪問」です。６月 30 日

に予定しています。令和２年度、３年度と、新型コロナウイルス感染症感染防止のた

め中止しておりましたが、今年度については、今後の状況をみて検討させていただき

ます。その他の行事予定につきましても、新型コロナウイルス感染症の状況により変

更になる可能性がありますので、その都度確認させていただきたいと思います。 

○教育長 

  報告第１号について、何かご意見、ご質問等ございませんか。 

〈全員なしの声〉 

 



○教育長 

  次に、報告第２号「矢巾町教育委員会の活動報告について」、事務局より説明をお

願いします。 

○学校教育課 

  別紙資料に基づき説明する。 

〇教育長 

  報告第２号について、何かご意見、ご質問等ございませんか。 

〈全員なしの声〉 

 

９．議事 

○教育長 

それでは、５．議事に入ります。議案第１号「矢巾町社会教育委員について」、事

務局より説明をお願いします。 

○学校教育課 

  別紙資料に基づき朗読する。 

  資料５ページをお開きください。矢巾町社会教育委員の名簿を掲載しております。

任期は令和３年４月１日から令和５年３月 31 日の２年間となっておりますが、今回、

町立小学校長、中学校長の割り当て分が変更になっていますのでご確認願います。そ

して、矢巾町 PTA 連合会については、今後総会が開催された後に決定するとのことで

すので、次回、改めて報告させていただきます。 

〇教育長 

  議案第１号について、何かご意見、ご質問等ございませんか。 

 〈全員なしの声〉 

〇教育長 

  それではお諮りいたします。議案第１号「矢巾町社会教育委員について」、原案の

とおり承認することについてご異議ございませんか。 

〈全員異議なしの声〉 

〇教育長 

  ご異議なしと認めます。議案第１号「矢巾町社会教育委員について」は、原案の通

り承認することに決定いたしました。 

 

10．その他 

○教育長 

  ６．その他 報告に入ります。報告（１）学校教育課関係について、事務局より説

明をお願いします。 

○学校教育課長 

  別紙資料に基づき説明する。 

  ６ページをお開きください。７日以上欠席の不登校児童生徒数の、令和３年度の集

計になります。平成 27 年度からの集計と比較できるようになっております。７ペー



ジが 30 日以上欠席の不登校児童生徒数ですが、令和３年度でみますと、３月末時点

で、小学校 10 名、中学校が 25 名、合わせて 35 名となっていまして、対前年比でみ

ますと、小中学校合わせて３名増です。小学校が６名増、中学校が３名減です。９ペ

ージをお開きください。いじめの認知件数ですが、令和３年度でみますと、小学校が

390 件ありまして、そのうち解消済みが 290 件、未解消が 108 件です。続いて中学校

ですが、認知件数 152 件ありまして、そのうち解消済みが 126 件、未解消が 26 件で

す。全体で 542 件の認知件数で、解消済みが 416 件、未解消が 156 件となっています。

いじめの認知は、見逃しゼロということを常日頃から教育長が申し上げていますが、

各教職員においても、そのような観点から早期に発見し、対応いただいている状況で

す。10 ページは問題行動の件数ですが、令和３年度は小学校で４件、中学校で１件

です。11 ページは事故等の件数です。令和３年度は、屋外での活動が多い春夏に件

数が出ている状況です。以上です。 

○教育長 

  報告（１）学校教育課関係について、何かご意見、ご質問等ございませんか。 

〈全員なしの声〉 

 

○教育長 

  次に、報告（２）子ども課関係について、事務局より説明をお願いします。 

○子ども課長 

  別紙資料に基づき説明する。 

  12 ページをお開き願います。保育所等の入園状況ですが、４月１日時点で約 1,050 

 名程が利用しています。13 ページは児童館利用児童数を掲載していますし、14ペー 

 ジは、未就園児の支援として、町内３か所で地域子育て支援拠点事業を実施していま 

 すが、その利用状況を掲載しています。15 ページをお開きください。児童家庭相談 

 の状況ですが、令和３年度の児童生徒に係る虐待通告件数は19件です。16ページは、 

 18 歳以下の状況になりますが、令和３年度の虐待通告件数は 69 件です。17 ページを 

 お開きください。令和３年度、３つの給付金事業を行っています。令和３年度子育て 

 世帯への臨時特別給付については、３月 31 日までに生まれた児童手当支給対象児童 

 も対象に含まれますので、４月15日まで申請を受け付けています。続いて18ページ、 

 19 ページについては、第２期矢巾町子ども・子育て支援事業計画の概要版を掲載し 

 ています。令和２年度から令和６年度までの５年計画で、これに沿って事業を進めて 

 いますので、改めて掲載したところです。20ページは、「学校・教育委員会等向け虐 

 待対応の手引き」の概要ですが、こうしたフローで被虐待児の支援を行っています。 

 21 ページは、矢巾町要保護児童対策地域協議会についてですが、代表者会議、実務 

 者会議、個別ケース検討会議の３つの会議がありますが、日程を掲載しています。22 

 ページは、令和２年度から子ども家庭総合支援拠点についてですが、これは、県の児 

 童相談所の矢巾町版と考えていただければと思います。子ども課には、被虐待児の支 

 援専門員として、保健師２名、社会福祉士２名、児童家庭相談員１名の配置がありま 

 す。子ども家庭総合支援拠点を設置できる市町村というのは、先に言いました専門職 



 ２人以上を専任で配置することと決まっておりまして、矢巾町はその要件を満たした 

 ので、令和２年４月から設置したものです。以上です。 

○教育長 

報告（２）子ども課関係について、ご意見、ご質問等ございませんか。 

〈全員なしの声〉 

 

○教育長 

  それでは、報告（３）学校給食共同調理場関係について、事務局より説明をお願い

します。 

○共同調理場次長 

  資料 23 ページをお開きください。給食提供食数ですが、令和３年度は全体で

391,559 食、9,726 食減となっています。こちらは、児童生徒数の減ということもあり

ますが、新型コロナウイルス感染症により学年閉鎖等があったための減です。続いて、

給食食材利用状況ですが、町内産割合ということで、令和３年度は 54.5％、昨年度は

50.1％、それから一昨年が 51.4％ということで、令和元年度から令和２年度にかけて

は若干落ちていましたが、令和３年度については令和２年度と比べて増えています。今

後も、地産地消ということで、特にも町内産の利用を進めていきたいと思います。残菜

状況ですが、全体平均がマイナス１グラムということで、全体としては昨年度とほとん

ど変わっていません。放射性物質濃度の測定状況ですが、毎食検査を実施しており、全

て安全という結果になっています。事業報告及び今後の予定ですが、４月８日から給食

提供が始まっておりまして、事故等なく提供している状況です。また、令和４年度から

調理等の業務を株式会社東洋食品に委託しています。本社は東京、北日本事業所が仙台

にあります。こちらの会社は、滝沢市、一関市、遠野市での実績があります。令和４年

度から令和６年度までの３年間の契約ということで、今年度からスタートしたところで

す。最後に、学校給食費収納状況です。未納額が 1,394,130 円となっていますが、還付

金の関係や就学援助がまだ入っていない状況ですので、間もなく完納となります。未納

者は１名おりますが、今月末までに納付するということでお話をいただいています。24

ページ、25 ページは給食だよりです。献立と併せて毎月発行しておりますので、ご覧

いただければと思います。以上です。 

○教育長 

報告（３）学校給食共同調理場関係について、ご意見、ご質問等ございませんか。 

  〈全員なしの声〉 

 

○教育長 

  次に、行事予定について、事務局より説明をお願いします。 

○学校教育課総務係長 

  別紙資料に基づき説明する。 

○教育長 

  行事予定について、何かご意見、ご質問等ございますか。 



  ここには記載していませんが、徳田小学校で４月 27 日、28 日に、久慈方面に修学

旅行に行きます。以前であれば、この時期は中学校が東京方面に修学旅行に行ってい

ましたが、このような状況下ですので、時期をずらして行先についても検討すること

としています。 

  その他、ご意見等ありませんか。 

  〈全員なしの声〉 

○教育長 

  その他、委員の皆さまから何かございませんか。 

  〈全員なしの声〉 

 

○教育長 

  それでは、以上をもって本日の会議を終了いたします。 

（午後３時 38 分） 

 

以上、会議の大要を記録しここに署名する。 

令和  年  月  日 

矢巾町教育委員会 

 

教育長 

 

教育長職務代理者 

 

委 員 

 

委 員 

 

委 員 

 

 


